



Municipalidad de Goicoechea
Cédula jurídica: 3-014042051-23

Teléfono: 2527-6620

DEPARTAMENTO SECRETARIA
Comisión de Asuntos Ambientales

R.E 03 DE ABRIL DE 2025

Acta #04 En reunión extraordinaria celebrada el 03 de Abril del 2025, por la herramienta Zoom, con la presencia de Johanna Oviedo Mora presidenta, Emilio Fallas Vicepresidente Sandí, María Lorena Ortiz Salazar Secretaria, Asesorías: Héctor González Pacheco, Rosa Cubero, se conoció:

Secretaria de Actas: Joselyn Villalobos L.

Agenda:

**SM ACUERDO 0720-2025, SM ACUERDO 3038-2024, SM ACUERDO 179-2024,
SM ACUERDO 282-2024, SM ACUERDO 445-2025, SM ACUERDO 008-2025,
SM ACUERDO 303-2025.**

Johana Oviedo manifiesta: Bueno al ser las 6:04pm, damos inicio a la sesión extraordinaria del 3 de abril del 2025 de la comisión de Asuntos Ambientales con la presencia de Héctor González asesor externo mira tardes externo y Lorena Ortiz la secretaria de la comisión caballero presidenta de la comisión.

bueno para hoy yo puse la agenda nada más dos puntos el **SM ACUERDO 720-2025** es la audiencia de Doña María Fournier Solano, que vino a hacer la denuncia sobre la quema y tala, posiblemente ilegal en rancho redondo, y el otro **SM ACUERDO 303-2025**.

Héctor Gonzáles expresa:

La moción despedida al AYA, eso fue porque nos invitaron a la Muni para que ayudaremos a hacer las conexiones para el alcantarillado sanitario, y fuimos varios de la Comisión de Ambiente, fue la Regidora Melissa y llegó Fernando, y a las semanas salen en las noticias que ese programa lo va a cerrar el primero de enero, entonces les digo a mí me piden ayuda para que se conecte la gente tiene que ser una inversión para conectarse al sistema de alcantarillado y ustedes van a cerrar el programa, de ahí salió la pregunta, además se le preguntó que habían avanzado con lo que había dicho el año pasado que iban a hacer para para este verano de no faltar el agua, y eso es lo que no contestan aquí.

Johana Oviedo manifiesta: son tres informes, 1 qué es un proyecto de orosi, que dicen que un proyecto muy muy bueno para la AYA y muy importante y ahí ponen unos porcentajes de avance pero más que todo ahorita está en diseño apenas no han empezado nada y luego está otro informe mensual, de un proyecto que se llama react o algo así



Municipalidad de Goicoechea
Cédula jurídica: 3-014042051-23

Teléfono: 2527-6620

DEPARTAMENTO SECRETARIA
Comisión de Asuntos Ambientales

R.E 03 DE ABRIL DE 2025

contabilización del agua del agua introducción del agua no contabilizada igualmente también lo habían dicho que no iba a hacer y luego viene otro informe de ese mismo proyecto, pero como con avances,

ok el primero de los informes sobre el estado del proyecto de abastecimiento del Acueducto Metropolitano lo de orosí, el resumen dice así: el presente informe responde la solicitud de información contenida en el oficio 3759-2024 del 10 de diciembre del 24 de la Municipalidad de Goicoechea, el cual se solicita informar sobre el estado y las proyecciones a futuro del proyecto de abastecimiento del acueducto Metropolitano, quinta etapa, también conocido como orosí 2, de esta forma se brinda información sobre el estado del proyecto en aspectos relacionados con la factibilidad del diseño y construcción, proceso de adquisición de terrenos así como las estrategias que se está desarrollando en el abastecimiento integral la gran área metropolitana, en general es importante indicar que el proyecto pretende beneficiar y mejorar la calidad de vida de la población a largo plazo con la visión de mejorar la continuidad y la cantidad de recursos hídrico y contar con la disponibilidad de agua potable, impulsar la economía desarrollo y salud pública dentro del GAM, por lo tanto a nivel institucional el proyecto se cataloga como un proyecto prioritario en estado activo, en búsqueda de financiamiento y avanzando de manera paralela en varios frentes de trabajo.

el segundo es un informe de gestión, esto es mucho más largo pero el resumen ejecutivo está bien, este informe se presenta el grado de avance del proyecto reducción de acuerdo contabilizado y optimización de la eficiencia energética para el mes de noviembre del 24 se está yendo los avances de la etapa 2 y en algunas acciones de la etapa 3, implementación destacando los principales logros alcanzados así como los retos enfrentados, este informe que pretenden proporcionar una visión clara y comprensiva del estado actual del proyecto, subrayando el compromiso y la eficiencia de los equipos involucrados en la ejecución de las tareas planificadas, para obtener información más detallada sobre alguno de estos aspectos mencionados se puede contactar a la dirección a través del correo electrónico parque de medidores herramienta de gestión del parque medidores, bueno eso sí, por lo menos aquí sí he notado que han cambiado un montón de medidores que ha generado problemas con los vecinos me parece.

El objeto de reducir el agua no contabilizada en los acueductos es del 57% y optimizar la eficiencia de la operación en las estaciones de bombeo para lo que se requiere mejorar la



Municipalidad de Goicoechea

Cédula jurídica: 3-014042051-23

Teléfono: 2527-6620

DEPARTAMENTO SECRETARIA

Comisión de Asuntos Ambientales

R.E 03 DE ABRIL DE 2025

infraestructura física y operativa de los sistemas que está enfocado a la optimización y recuperación de las instalaciones existentes mediante acciones de reparación y sustitución para llevarlas a una situación operativa eficiente, y a la integración de componentes de los sistemas que no se colocaron en su oportunidad, o que con razones de costo y tecnológicas no ha sido posible instalar, en buena medida el proyecto tiende la inversión en el área operacional acumulado desde la creación del AYA, en infraestructura operativa en agua en los sistemas y en organización para la operación y para el mantenimiento, actividades en las cuales la reducción del agua no contabilizada Y la optimización o mejoramiento de la eficiencia energética, para implementar el proyecto se ha establecido un plan de adquisición del cual se compone el 21 de citaciones, la mayoría de las licitaciones están destinadas a la adquisición de equipos los cuales será instalados mediante la licitación de servicios de ingeniería, que es la licitación más importante del proyecto, en este documento se desarrolla el plan de implementación de servicios de ingeniería, el cual tiene como objetivo definir los principales aspectos necesarios para alcanzar las metas del proyecto, este plan establece ese objetivo y recursos plazos productos y riesgos el plan se subdivide en actividades para una mejor organización y seguimiento, con un enfoque en la eficiencia operativa y comercial, el ámbito geográfico del proyecto cubre varias regiones divididas en agrupaciones específicas, la planificación se basa en cronogramas que consideran las zonas de presión y distritos hidrométricos, asegurando la coordinación con las áreas del AYA para la ejecución eficiente el plan incluye la identificación de órdenes de servicio y la creación de una matriz de responsabilidades para una clara asignación de tareas y seguimiento de los hitos establecidos, la ejecución efectiva está programada para 24 meses con hitos de control a lo largo del proyecto para evaluar la coordinación el cumplimiento de los objetivos, este informe corresponde a diciembre el 24, ósea hasta aquí dice que es un papel un proyecto para definir los objetivos del proyecto.

Johanna Oviedo manifiesta: entonces este dictamen tendría dos solicitudes, pedir a Ingeniería Ambiental que haga una inspección, y que nos dé un informe y lo otro es que a través del comité de emergencia se hagan capacitaciones en eso distritos



Municipalidad de Goicoechea

Cédula jurídica: 3-014042051-23

Teléfono: 2527-6620

DEPARTAMENTO SECRETARIA

Comisión de Asuntos Ambientales

R.E 03 DE ABRIL DE 2025

asegura una eficiente gestión de recursos cumplimiento de plazos y calidad facilitando logros de objetivos establecidos mediante una coordinación estrecha entre las áreas del AYA y el seguimiento de los sitios claves durante el proceso de ejecución, se espera poder iniciar con las acciones masivas de optimización de los sistemas, en abril de 2025, para las partidas 1 2 y 3 Limón y Guadalupe, así como las partidas 7,8,9, sistemas y ríos zona este de la Gama, las otras partidas inician 2025.

Entonces mi conclusión tiene tres partes, Tres puntos, uno como nosotros metimos esta moción, nosotros hacemos el dictamen.

En segundo lugar, este el AYA está haciendo un montón de paja, que no nos sirve de nada, creo que la prueba va a venir este verano, entonces pareciera que por una cuestión de suerte, no sea tan crítico y además hago un paréntesis, de hace poquito se vio una noticia que se está haciendo los tanques porfi, los que prometieron en el 2019 ya lo estaba haciendo aquí en el alto, hasta ahora en este momento, o sea que para cuando llegue de este verano no está terminado si llegan las aguas, eso eran los segundo, ahora tomar en cuenta eso, lo tercero es que si no nos contestaron aparte qué fue lo que nos hizo reaccionar, lo de agua residual, porque si en efecto esa oficina sí la dejaron sin funcionando.

Con las estas tarjetas que están subiendo ahorita la tarifa protección de recursos hídricos del agua, todas las aguas que están subiendo fueron aprobadas desde hace años Alfa instrumentos del año 2023 2024, 2025,2026, ya eso está aprobado por el ARESEP desde hace rato, entonces ese golpe en un año electoral ellos también quieren disimularlo, pintar otras cosas, por dicha el clima está ayudando, entonces me imagino que ellos no quieren meterle a la gente esto de conectarse, Por qué la obligación de la gente conectarse es una inversión el que menos va a invertir son cien mil pesos, usted lo tiene allá atrás, otro cuento hacer eso entonces para ver cómo íbamos a ayudarles de ahí viene la preocupación ellos.

van a quitar si no hay conexiones ,no está habilitado y si no lo termina digamos los ramales es el conector, qué es lo que pasó en Bernardino Iglesias, pues sigue pasando no sé, de repente hay que salir todo por las alcantarillas entonces en verdad está inundado de mierda eso Igualemente pasándole, tal vez podríamos pensar compañeras y compañeros pedir información adicional, lo que se puede hacer es llamar a esta gente específicamente para



DEPARTAMENTO SECRETARIA
Comisión de Asuntos Ambientales

R.E 03 DE ABRIL DE 2025

preguntarles, nosotros fuimos Porque ustedes los pidieron ayuda, y si yo llamaría pero eso se puede pedir como con dictamen, yo diría que sí que sean dictamen y respecto a estos otros proyectos yo llamaría al carajo el agua no contabilizada Goicoechea,

Johana Oviedo manifiesta: Y luego el otro nos da tiempo el otro tema de la audiencia de Doña María Elena que fue la señora que vino aquí a hablar sobre la tala y la quema ilegal bueno ilegal que se está dando un rancho redondo,

Héctor Gonzáles expresa: Eso sí es en serio Johana hacer una visita larguita en zonas bella visitar varios cursos para ver integralmente la situación.

no la no la voy a leer, pero yo sí me acuerdo de que ella habló bueno no fue ella fueron los síndicos, pero yo pregunté que, si habían hecho denuncias y ellos dijeron q si, al CINAC y al Tribunal Ambiental y la Muni de Coronado ya está al tanto, Sí aquí lo encuentro, regidora Melissa síndico Estiven, lo que yo no sé ¿si pedimos informe a Gustavo o a quién se le pediría informe en este en este caso?

Emilio Fallas Sandi indica: yo me quedé con la duda qué competencias tiene la municipalidad en ese contexto porque lo que entendí era una plantación y la plantación es un cultivo y se siembra para después cosechar,

Johana Oviedo manifiesta: aquí dice que la quema es en Coronado que la tala es si es en Rancho Redondo.

Héctor Gonzáles expresa: en primer lugar, como representante de los municipios debería estar enfrente poniendo las denuncias.

Rosa Cubero dice: cómo están, nada más para comentarles un poquito del tema este de la tala de Rancho Redondo, esta gente lo que hizo fue talar del otro lado del río, yo creería que por la ubicación eso es Coronado, aproximadamente dicen que han talado más de tres hectáreas, dicen que talaron de arriba hacia abajo, de la parte alta de la montaña hacia abajo y todos los árboles los dejaron ir hasta el fondo del Río, cuando ya tenían todo talado le prendieron fuego, eso es lo curioso, que si eso hubiera tenido permisos para tala, esa madera la hubieran sacado por alguna parte, eso es lo q llama la atención.

Héctor Gonzáles expresa: mientras yo no vea el permiso el expediente, no puedo decir nada, qué era lo que había, si era una plantación, o no.



Municipalidad de Goicoechea
Cédula jurídica: 3-014042051-23

Teléfono: 2527-6620

DEPARTAMENTO SECRETARIA
Comisión de Asuntos Ambientales

R.E 03 DE ABRIL DE 2025

podríamos dictaminar recomendar de inmediato de hecho este lunes, que, si no lo ha hecho que vaya a hacer una inspección, y que la Muni también ponga otra denuncia, no importa, una más sobre el mismo tema, en la fiscalía o en el tribunal ambiental o en las dos no sé, Pero lo que yo quería plantear son otras dos cosas, que sí es competencia de la Muni. Qué es estar preparados porque especialmente con el aumento de la temperatura, menos lluvias cambio climático, podríamos esperar un incremento en los esquemas o incendios forestales en el cantón, entonces bueno yo sugeriría que la muni vea la posibilidad de crear una fuerza dentro de la comisión de emergencias un grupo de gente capacitado para ayudar a responder a eso y que sea Inter cantonal con Moravia con Vázquez de Coronado, con Cartago o sea que cubra toda esta zona encender con bombas de aguas que sepas ya manejar eso y Apagar el fuego.

Eso por un lado y por otro para aprovechar el impulso en María Elena y su experiencia también es otra que hay que darle forma, es que la Muni cree y podemos mocionar eso y dictaminar, moción de los integrantes de la comisión, un grupo de un comité de vigilancia de recursos naturales, eso especialmente allá arriba con gente motivada es una herramienta muy útil en general de protección ambiental, deforestaciones cacería basuras yo lo digo Pues yo he sido con Milena muchos años.

Johana Oviedo manifiesta: pero digamos ¿eso no sería como un comité muy parecido a los de comités de emergencia?

entonces este dictamen tendría dos solicitudes, pedir a ingeniería ambiental que haga una inspección y no sé si le pedimos que nos invite. Bueno entonces continuando con el dictamen pedirle a la dirección de ingeniería ambiental que haga una inspección y que nos dé informe verdad y el otro es que se capacite o que a través del comité de emergencia se hagan capacitaciones en estos distritos.

¿te acuerdas de algún comité distrital de emergencias o comunal aquí? este dictamen nada más pedimos una inspección de Gustavo

¿Pero entonces están de acuerdo que este dictamen del 720 de la audiencia de Doña María Eugenia pidamos la inspección y bueno si hay elementos que se haga la denuncia correspondiente y aparte trabajemos en una moción de parte de la comisión para que se trabaje en el comité de emergencias en la capacitación sobre incendios y en el inspector ambiental?



Municipalidad de Goicoechea
Cédula jurídica: 3-014042051-23

Teléfono: 2527-6620

DEPARTAMENTO SECRETARIA
Comisión de Asuntos Ambientales
R.E 03 DE ABRIL DE 2025

Entonces al ser las 6:48 vamos por finalizada la sesión, todo de acuerdo.

Johanna Oviedo
Johanna Oviedo Mora
Presidenta



Municipalidad de Goicoechea
Cédula jurídica: 3-014042051-23

**COMISIÓN ASUNTOS AMBIENTAL
SESIÓN EXTRAORDINARIA 3/4/2025**

Sesión: Zoom	Puesto Directivo	Firma
Johanna Oviedo Mora		
María Lorena Ortiz Salazar		
Emilio Fallas Sandí		
Asesorías		
Héctor González Pacheco		
Franklin Alvarado Peterson		
Elmer Aguilar Valverde		
Rosa Cubero Murillo		
Asesorías externas:		

